

第8回

# 鼻の日セミナー

あなたの鼻は健康ですか?



大阪医科大学耳鼻咽喉科・頭頸部外科講師  
乾崇樹さん

慢性の副鼻腔炎としては細い出してもらってください。

慢性の副鼻腔炎としては細い出してもらってください。

## 近年増加難治性のタイプ

副鼻腔炎は急性と慢性に大きく分かれ、急性は風邪などウイルス感染の後に起こります。ねばっとしたり、色がついたりした鼻水が出ます。抗生素質の投与とともに鼻水をしつかり出すことが大事です。自分でかむだけではすつきりしないこともあるので、耳鼻科を受診しての処置で吸い出してもらってください。

### いろいろな副鼻腔炎 特徴と診断、治療

副鼻腔炎は急性と慢性に大

きく分けられ、急性は風邪な

どウイルス感染の後に起

ります。ねばっとしたり、色が

ついたりした鼻水が出ます。

抗生素質の投与とともに鼻

水をしつかり出すことが大

事です。自分でかむだけでは

すきりしないこともあるので、

耳鼻科を受診しての処置で吸

い出してもらってください。

慢性の副鼻腔炎としては細

い出してもらってください。

は鉛筆の芯ぐらいの太さの交

通路でつながっています。そ

こが炎症で腫れて狭くなり、

また、かづみ 大阪大学

院医学系研究科修了、米国国

立予防衛生研究所客員研究

員、同大学院准教授などを経て、2010年から現職。

などで診断します。通年性の

代表的な抗原はダニ、ハウス

ダニ・かつみ 大阪大学

院医学系研究科修了、米国国

立予防衛生研究所客員研究

員、同大学院准教授などを経て、2010年から現職。

アレルギー性鼻炎の有病率は約40%で、国民病といわれます。仕事の効率や記憶力の低下など、患者の約6割が日常生活に支障を感じています。一年中症状が出る場合は通年性です。スギ、ヒノキ、カモガヤ、バタクサなどの花粉が飛んでいる時に症状が出る人が花粉症で季節性と呼びます。

アレルギー性鼻炎の有病率は約40%で、国民病といわれます。仕事の効率や記憶力の低下など、患者の約6割が日常生活に支障を感じています。一年中症状が出る場合は通年性です。スギ、ヒノキ、カモガヤ、バタクサなどの花粉が飛んでいる時に症状が出る人が花粉症で季節性と呼びます。

アレルギー性鼻炎の原因となる物質（抗原）に対し、鼻の粘膜の免疫をつかさどる細胞が反応することで、くしゃみ、鼻水、鼻づまりの症状が出ます。

抗原は何か、問診や血液検査

まつだ・やすあき 大阪市立総合医療センター耳鼻咽喉科・小児耳鼻咽喉科を経て、1996年から松田耳鼻咽喉科院長。

アレルギー性鼻炎の診断と治療

アレルギー性鼻炎の診断と